

IMPLIKASI PETISI ONLINE TERHADAP ADVOKASI KEBIJAKAN PUBLIK TENTANG RUU PILKADA LANGSUNG 2014-2015

(Studi Kasus *Platform digital Change.Org*)

Oleh :

Wening Mustikaningsih

20120520164

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan aktivitas advokasi kebijakan publik pada media digital *Change.org* sebagai wadah petisi *online* terbesar, *platform* petisi *online Change.org* Indonesia sebagai objek penelitian dan petisi “Dukung Pilkada Langsung” yang diusung oleh Organisasi swasta PERLUDEM (Perkumpulan Pemilu dan Demokrasi) sebagai fokus petisi yang dijadikan penelitian.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian berupa studi kasus. Subjek penelitian pada penelitian ini adalah pengusung petisi Pilkada langsung. Objek penelitian yang diambil adalah *platform Change.org* Indonesia. Pengumpulan data dilakukan dengan observasi, wawancara, dan dokumentasi. Analisis data menggunakan metode alir yang meliputi reduksi data, penyajian data, dan menarik kesimpulan atau verifikasi. Data-data penelitian telah diuji keabsahan menggunakan uji kredibilitas dan uji transferability data.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) *Change.org* Indonesia memberikan fasilitas baru kepada masyarakat dalam pelaksanaan advokasi suatu kebijakan dan menjadi wadah menyampaikan aspirasi, (2) Petisi *online* merupakan media advokasi kebijakan publik yang efektif, media digital yang dapat menjangkau pendukung petisi dengan jangkauan kawasan luas dalam periode waktu yang singkat, (3) Partisipasi masyarakat sebanyak 47% dari populasi Indonesia mampu menghasilkan 71.4% kemenangan petisi *online* di tahun 2015-2016. Hal tersebut dapat disimpulkan bahwa petisi *online* dengan jumlah kontribusi masyarakat yang tidak banyak, mampu mewujudkan tujuan advokasi kebijakan dan memberikan perubahan terhadap suatu kebijakan yang dinilai kurang ideal. (4) Petisi *online* berimplikasi pada tindakan advokasi kebijakan publik dengan menggunakan strategi tekanan publik atau menggunakan *people power* sehingga tercapai suatu tujuan petisi.

Pelaksanaan advokasi kebijakan publik pada petisi *online* pada penelitian ini, peneliti memberikan saran kepada penggagas petisi agar dapat menjangkau kawasan pedesaan yang minim koneksi internet untuk turut berpartisipasi menandatangani petisi.

Kata kunci : Petisi *Online*, Advokasi Kebijakan Publik, *Change.org* Indonesia.